

## TRIBUNAL FEDERAL DE JUSTICIA ADMINISTRATIVA DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL

Ciudad de México, 25 de mayo de 2023 Boletín 042/2023

## EL TFJA ES UN AUXILIAR EN LA RECAUDACIÓN: MAGISTRADO PRESIDENTE GUILLERMO VALLS ESPONDA

- Participó en el segundo día de sesiones de la LXX Reunión Nacional de la Comisión Permanente de Contralores Estados-Federación.
- En cierta forma, dijo el magistrado presidente del TFJA, Guillermo Valls Esponda, este Tribunal puede considerarse como un auxiliar en la recaudación, lo cual se hace patente en el monto recaudado al cuarto trimestre de 2022.

El Tribunal Federal de Justicia Administrativa (TFJA) tiene competencia para conocer de diversos actos emitidos por las autoridades administrativas, a fin de proporcionar a los justiciables un medio para la defensa de sus derechos, afirmó el magistrado presidente de este órgano jurisdiccional, Guillermo Valls Esponda.

Al participar en la LXX Reunión Nacional de la Comisión Permanente de Contralores Estados-Federación (CPCE-F), el magistrado presidente del TFJA señaló que este Tribunal también puede considerarse como un auxiliar en la recaudación, lo cual se hace patente en el monto económico controvertido que, al cuarto trimestre de 2022, alcanzó 3.9 puntos del Producto Interno Bruto.

Por ello, agregó que las resoluciones del Tribunal Federal de Justicia Administrativa tienen gran relevancia para la economía de la república. También, apuntó, el Tribunal conoce de las sanciones administrativas a los servidores públicos y particulares, vinculadas con faltas graves y promovidas por la Secretaría de la Función Pública y los Órganos Internos de Control de los entes públicos, o por la Auditoría Superior de la Federación.

El magistrado presidente del TFJA puntualizó que la institución tiene plena autonomía para dictar sus fallos, estableciendo las normas para su organización, funcionamiento y los procedimientos y recursos contra sus resoluciones.

En el encuentro en el cual estuvo presente el secretario de la Función Pública y presidente del CPCE-F, Roberto Salcedo Aquino y el secretario de la Contraloría General de la Ciudad de México y coordinador nacional de la organización, Juan José Serrano Mendoza, el magistrado presidente Guillermo Valls Esponda mencionó que el TFJA realiza esfuerzos a efecto de mejorar la impartición de justicia. Actualmente, indicó, se busca crear un Centro de Mediación a través del cual se promuevan acuerdos entre las partes.

Además, detalló, se hacen esfuerzos para fortalecer la justicia digital, con la cual el Tribunal ha dado pasos adelante en la implementación de nuevas tecnologías con la finalidad de facilitar trámites, agilizar procesos, reducir costos y todo en beneficio de una atención pronta, expedita y accesible.